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НОВЫЕ ПРАВИЛА 

СКОРРЕКТИРУЮТ

Правительство Россий�
ской Федерации в ближай�
шее время скорректирует
изменения в Правилах до�
рожного движения, всту�
пивших в силу с 1 января
2006 года. Об этом заявил
премьер�министр России
Михаил Фрадков.

Корректировки будут
внесены по запросу Госду�
мы, депутаты которой счи�
тают, что новые правила
вступили в силу прежде�
временно. По мнению дум�
цев, некоторые изменения
в правилах «требуют тех�
нического переоснащения
транспортных средств, что
влечет за собой дополни�
тельные затраты финансо�
вых средств и времени
граждан». В первую оче�
редь речь идет о новых
требованиях по перевозке
детей, согласно которым
необходимо использовать
специальные сиденья, а
также о запрете на исполь�
зование автомобилей с не�
стандартной светотехни�
кой.

НОВЫЕ РЛС РОССИИ

Вице�премьер — ми�
нистр обороны РФ Сергей
Иванов сообщил, что Рос�
сия приступает к развер�
тыванию на своей терри�
тории радиолокационных
станций (РЛС) нового по�
коления. «Строительство
новых станций — это важ�
ный вопрос национальной
безопасности. Не имея со�
временных РЛС, мы про�
сто ослепнем», — заявил
он вчера в Москве.

В России будет совре�
менная радиолокационная
станция, превосходящая
Габалинскую в Азербайд�
жане.

ВИНОВНЫЕ АРЕСТОВАНЫ

Семь человек, причаст�
ных к дедовщине в Челя�
бинском танковом учили�
ще, арестованы. Об этом
сообщил министр оборо�
ны России Сергей Иванов.
По его словам, Миноборо�
ны проводит внутреннее
расследование, цель кото�
рого — выяснить, почему
информация о происшест�
вии в танковом училище
была передана в военное
ведомство спустя 25 дней
с момента инцидента.

НАЧАЛАСЬ ВЫДАЧА 

СЕРТИФИКАТОВ

С начала года в России
выдано свыше 175 тысяч
родовых сертификатов
для будущих мам. Об этом
сообщила председатель
Фонда социального стра�
хования России Галина Ка�
релова.

Общая стоимость про�
граммы на 2006 год — 10,5
миллиарда рублей.

Карелова подчеркнула,
что право на получение
сертификата имеют все
женщины, являющиеся
гражданками России. Ос�
нованием для отказа в вы�
даче сертификата может
стать только отсутствие
паспорта.

Коммерческие роддома
и женские консультации в
программе не участвуют.

МОРОЗ ПОВРЕДИЛ 

ВИНОГРАДНИКИ

В связи с сильными мо�
розами губернатор Крас�
нодарского края Алек�
сандр Ткачев принял ре�
шение объявить ситуацию
в агропромышленном ком�
плексе (АПК) края чрезвы�
чайной. Потери урожая ви�
нограда, по прогнозам
специалистов, достигли
40%. Ущерб отрасли толь�
ко от этого составит около
двух миллиардов рублей.
Кроме того, от январских
морозов пострадали и са�
ды Кубани. Потеря урожая
озимых может составить
20%. Всем органам, за�
действованным в АПК, да�
но поручение оценить на�
несенный холодами ущерб
и наметить план выхода из
сложившейся ситуации.

ЦЕНТР СОВЕТА ЕВРОПЫ —

В ПЕТЕРБУРГЕ

В Петербурге состоя�
лась встреча главы этого
города Валентины Матви�
енко, председателя Сове�
та Федерации Сергея Ми�
ронова и председателя
Конгресса местных и реги�
ональных властей Европы
Джованни Ди Стази.

Обсуждался вопрос со�
здания в северной столи�
це России Центра Совета
Европы по международно�
му и приграничному со�
трудничеству. По словам
Миронова, вовлечь в рабо�
ту центра предполагается
не только страны—участ�
ницы Совета Европы, но и
страны Центральной Азии.

По сообщениям
информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

25 января около 11.00 в редакцию

«Орловской правды» поступил

тревожный звонок от генерального

директора ОАО «Промводпроект» 

В.Н. Столярчука. Он сообщил, что

неизвестные люди с бензопилами

рубят довоенные дубы в роще,

расположенной в Орле по

Карачевскому шоссе.

Сотрудники «Промводпроекта» потре�
бовали у «лесорубов» предъявить доку�
менты, разрешающие вырубку деревьев.
В ответ последовал отказ.

По телефонному звонку мы приехали в
указанное место. Несколько человек уже
убирали спиленные деревья. Здесь же
работали погрузчик и машина�вышка. Как
удалось выяснить, снос части зелёных на�
саждений осуществляла бригада «Совхо�
за «Коммунальник». Бригадир (к сожале�
нию, он не захотел нам представиться)
сообщил, что его работники действуют по
распоряжению руководства предпри�
ятия. От дальнейших комментариев он
отказался.

В городском управлении коммуналь�
ного хозяйства нам пояснили, что на мес�
те десяти спиленных дубов и клёнов бу�
дет проложена линия электропередач для

земснаряда (устройство предназначено
для очистки русла Орлика от ила и мусо�
ра).

На вопрос, почему всё�таки линию ре�
шили проложить через рощу, а не в дру�
гом месте, главный специалист отдела
архитектуры и землепользования Завод�
ского района П.В. Ершов ответил так:
«Сегодня город чрезмерно насыщен раз�
личными коммуникациями. Под тротуара�
ми проходят кабели, телефонные сети.

Естественно, что мест под
новые коммуникации не
хватает».

П.В. Ершов также отме�
тил, что разрешение на вы�
рубку деревьев в районе
предприятия «Промвод�
проект» подписано главой
администрации Заводско�
го района М.С. Поздняко�
вым на основе акта обсле�
дования зелёных насажде�
ний. Посадка растений, ко�
торая компенсирует утра�
ченные деревья, будет вы�
полнена весной после
очистки русла Орлика.

В настоящее время про�
куратура Заводского района проводит
проверку, насколько целесообразно ре�
шение Заводской администрации о спи�
ле деревьев по Карачевскому шоссе.

Скорее всего, с точки зрения законно�
сти, снос «мешающих» деревьев выгля�
дит вполне обыденным. Но давайте
вспомним — много ли в Орле дубовых
рощ? Такие деревья растут очень долго,
украшая собой город.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Очистка началась с дубов?
В конце года в Орловском

краеведческом музее прошла
презентация четвертого вы�
пуска краеведческих записок
Валерия Петровича Еремина
под названием «Орловские
краеведы». В этот замеча�
тельный сборник вошли все
изданные при жизни публика�

ции моего отца — Ивана Ива�
новича Еремина. Он был ис�
тинным краеведом, всю
жизнь с любовью и преданно�
стью изучал свою малую ро�
дину.

Я искренне благодарна
всем, кто имеет отношение 
к  с о з д а н и ю  с б о р н и к а :

А.В. Гольцову, В.В. Титову,
В.А. Ермакову, В.И. Ноздрину,
близким В.П. Еремина. Ог�
ромное им спасибо от детей
и всех родных орловского
краеведа, музейного работ�
ника Ивана Ивановича Ере�
мина.

А. ШАДСКАЯ.

Дар памяти

«Здравствуйте, уважаемая редакция! Пи�
шет вам участник Великой Отечественной
войны М.И. Дорогавцев, проживающий в 
с. Казанское Ливенского района. Недалеко от
моего дома находится колонка, где мы рань�
ше брали воду. Колонка сломалась, и нам
приходится просить воду в соседних домах —
там, где есть водопровод. Вот такая у нас,
бывших фронтовиков, жизнь...»

Ситуацию прокомментировали замести�
тель главы Ливенского района В.С. Ефанов и
глава Казанского сельского поселения 
М.А. Жихарев. Они сообщили, что в настоя�
щее время работает колонка, находящаяся в

15—20 метрах от неисправной. Сотрудница
Ливенского центра социального обслужива�
ния населения оказывает семье пенсионеров
Дорогавцевых необходимую помощь (достав�
ка продуктов питания, воды и т.д.). В текущем
году (как сообщил в своем письме в «ОП» 
М.А. Жихарев) будут выделены денежные
средства на новую водоразборную колонку,
которую установят взамен неисправной.

Редакция «ОП» надеется, что глава Казанско�
го сельского поселения сдержит свое обеща�
ние и не оставит без внимания проблему участ�
ника Великой Отечественной войны.

Наталья ЗАРУБИНА.

Опять сломалась колонка...
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Фиаско английских шпионов в
Москве, скандальное засе�
дание ПАСЕ и истерические

заявления лондонского «сидельца»
Березовского как�то странно совпа�
дают во времени с началом предвы�
борной кампании в органы местного
самоуправления в большинстве
российских регионов. Но обо всем
по порядку.

Английские шпионы финансиро�
вали наших «правозащитников».

Финал операции, проведенной
российскими контрразведчиками в
Москве зимой этого года, показал
телеканал «Россия» в передаче
«Специальный корреспондент» Ар�
кадия Мамонтова.

«В конце прошлого года сотруд�
никам ФСБ России удалось «выло�
вить» группу британских шпионов,
работающих под прикрытием по�
сольства своей страны». «Один из
них оказался связан с некоторыми
российскими неправительственны�
ми общественными организация�
ми», — отмечают авторы передачи.

Сегодня на территории Россий�
ской Федерации функционируют
тысячи неправительственных орга�
низаций, из которых только 92 име�
ют официальную регистрацию в Ми�
нистерстве юстиции. Большинство
из них созданы, финансируются и
существуют под патронажем прави�
тельственных и общественных орга�
низаций США и их союзников по 
НАТО, сообщила пресс�секретарь
ФСБ Диана Шемякина.

Как рассказали авторы передачи,
особый интерес у российских опе�
ративников вызвали «четыре так на�
зываемых британских дипломата».
Кадры оперативной съемки запе�
чатлели одного из них осенью 2005
года возле тайника, представляв�
шего с виду обычный камень. Пред�
мет просветили рентгеном, оказа�
лось, что он полностью заполнен ап�
паратурой — аккумуляторными ба�
тареями, принимающим и передаю�
щим устройствами. По данным
спецслужб, «здесь применялась со�
вершенно новая технология шпион�
ской техники».

«Нам в процессе разработки уда�
лось выявить российского гражда�
нина, который в период пребывания
в загранкомандировке был завербо�
ван англичанами и снабжен специ�
альной техникой для осуществления
агентурной связи в Москве», — рас�
сказал оперативный сотрудник ФСБ.

По данным ФСБ, в сквер, где ле�
жал камень, зачастили сотрудники
британского посольства самого
разного ранга и уровня. Кадры опе�
ративной съемки зафиксировали
возле тайника помощника офици�
ального представителя британской
разведки в России Пола Кронтона,
второго секретаря посольства Ве�
ликобритании в Москве Марка Доу,
который, «закамуфлировав» себя
под студента, с рюкзачком за спи�
ной идет быстрым шагом, видимо,
куда�то торопится.

Доу был в посольстве «не только
вторым секретарем, но и координа�
тором Фонда глобальных возможно�
стей при МИД Великобритании. Это
значит, что Марк Доу был куратором
некоторых российских неправи�
тельственных общественных орга�
низаций. Разведчик�агентурист
Марк Доу по своей должности обя�
зан был вербовать на службу бри�
танской разведке российских граж�
дан. Имел доступ, и самое главное
— неограниченные возможности
работать и контактировать со мно�
гими общественными деятелями в
России. Через него же поступали
деньги для некоторых неправитель�
ственных организаций», — отмеча�
ется в передаче.

Оперативные сотрудники ФСБ
продемонстрировали ряд платеж�
ных документов.

«Это платеж Марка Доу: дата —
27 октября 2004 года, в бухгалтерию

платеж произведен в октябре 2004
года, оплачено, переведены деньги
московской Хельсинкской группе —
23 тысячи фунтов стерлингов, под�
пись — Марк Доу, посольство Вели�
кобритании в Москве, политический
отдел», — рассказали представите�
ли ФСБ.

Другой представленный в про�
грамме документ — от 18 января
2006 года: «Деньги выданы фонду
«Евразия» на развитие малотираж�
ных независимых газет, оплачено 
5 тысяч 719 фунтов стерлингов, ко�
ординаты — британ�
ское посольство в
Москве, политический
отдел, подпись — Марк
Доу».

Следующий доку�
мент — от 16 января
2006 года.

«Деньги просто ре�
кой — буквально каж�
дый день... Вот эта
строчка: оплата произ�
ведена наличными, то
есть не через банки, не
через счет в банке, а
именно наличными.
Целевое пожертвова�
ние на проект созда�
ния сети школ обще�
ственных инспекторов
в отдаленных регионах
северной Сибири и
Дальнего Востока. Ка�
кие это будут инспек�
торы, что они там будут
смотреть в наших рай�
онах северной Сибири
и Дальнего Востока,
можно только догады�
ваться. Опять — Марк
Доу, посольство Вели�
кобритании в Москве,
политический отдел»,
— отметили представители ФСБ.

По мнению авторов, пикантность
истории добавляет заявление госу�
дарственного секретаря США Кан�
долизы Райс, сделанное ею 7 декаб�
ря 2005 года в Киеве. Она критико�
вала Россию за закон о неправи�
тельственных общественных орга�
низациях. «Мы озабочены, и прави�
тельство США выражает свою оза�
боченность на всех уровнях. Мы хо�
тели бы надеяться, что Россия пой�
мет важность неправительственных
организаций», — заявила Райс.

По мнению авторов передачи, ан�
гличанам и некоторым другим дип�
ломатическим миссиям, аккредито�
ванным в России, теперь придется
тщательно проверять, кто и как ве�
дет работу с российскими обще�
ственными организациями, а «конт�
роль над властью должен осуществ�
ляться людьми неподкупными, кото�
рые радеют за интересы своей Ро�
дины, а не чужой страны».

В посольстве Великобритании
комментарии на передачу получить
не удалось. «Рекомендую обратить�
ся по этому вопросу завтра. В дан�
ный момент никто не может подойти
(к телефону)», — сказал дежурный
корреспонденту РИА�Новости.

«Орловская правда» уже писала о
приезде в Орел представителей
фондов «Макартуров» и «Индем», о
встречах, которые происходили с
отдельными журналистами, и о
деньгах, выделенных на обеспече�
ние данных мероприятий. Но осо�
бенно много вопросов вызывает ин�
формация о поддержке со стороны
представителей неправительствен�
ного фонда «Индем», оказанной га�
зете «Орловские новости» и непо�
средственно госпоже Ивашиной. С
чем связана такая забота? И каковы
последствия этой трогательной
дружбы?

Атем временем в Европе возвы�
сила голос против нас Парла�
ментская ассамблея Совета

Европы. Красиво озаглавила свой
материал журналист газеты «Ком�
мерсантЪ» Наргиз Асадова: «Эта ту�

пая машина проголосует за что
угодно, лишь бы навредить России».

На сессии ПАСЕ в Страсбурге
российская делегация получила
сразу три удара. Ассамблея прого�
лосовала за резолюцию, осуждаю�
щую тоталитарные коммунистичес�
кие режимы. Другой неприятностью
для России стало принятие боль�
шинством голосов резолюции, ука�
зывающей на постоянные наруше�
ния прав человека в Чечне. Но са�
мым неожиданным стало принятие
поправки, в которой российский за�
кон о НКО назван не соответствую�
щим критериям Совета Европы
(СЕ).

«В Чечне продолжаются серьез�
ные нарушения прав человека, та�
кие как убийства, насильственные
исчезновения, пытки, захват залож�

ников и незаконное содержание под
стражей»,� говорится в докладе. «С
2004 года зафиксировано 80 случа�
ев исчезновения людей в Чечне и 17
случаев взятия в заложники»,� рас�
сказал докладчик Рудольф Биндиг
журналистам, подчеркнув, что все
обращения родственников постра�
давших в Генпрокуратуру РФ так и
остались без ответа.

Россияне обвинили Рудольфа
Биндига в поверхностном подходе и
не скрывали радости по поводу его
ухода из ПАСЕ (ему исполняется 65
лет). В частности, они приводили та�
кой аргумент: за пять лет в Чечне
обезврежено около 600 наемников
из 42 стран. «Биндиг в процессе
подготовки доклада ни разу не был
ни в Грозном, ни в Москве. Он не
встречался ни с руководством ЧР, ни
с уполномоченным по правам чело�
века в ЧР, ни с чеченскими парла�
ментариями», — возмущался глава
российской делегации Константин
Косачев. Швейцарский же депутат
Андреас Гросс, напротив, был очень
высокого мнения о докладе и восхи�
щался работой Рудольфа Биндига,
который за десять лет двенадцать
раз побывал в Чечне. «Причиной
ужасающего положения в ЧР явля�
ется не террор. Эта проблема ухо�
дит корнями в историю 250�летней
давности», — считает депутат Гросс.

После того как обмен мнениями
по проекту резолюции завершился,
депутаты приступили к обсуждению
поправок. Памятуя о том, что боль�
шая часть информации о массовых
исчезновениях и убийствах людей в
Чечне была предоставлена непра�
вительственными правозащитными
организациями, греческий депутат
Кристос Пургурис предложил впи�
сать в резолюцию следующее: «Ас�
самблея обеспокоена тем, что не�
давно принятый в РФ закон о юри�
дическом статусе НКО не отвечает
критериям Совета Европы». За эту
поправку проголосовали 70 парла�
ментариев против 59.

«Это самое позорное решение
ассамблеи на моей памяти, — за�

явил Константин Косачев. — Ассам�
блея сама себя поставила в позор�
ное положение. К докладу о положе�
нии в ЧР была искусственным обра�
зом прицеплена тема НКО». Между
тем еще несколько месяцев назад
депутаты Госдумы, обсуждая тогда
еще законопроект об НКО, утверж�
дали, что он согласован с Советом
Европы и при его подготовке учтены
все пожелания Совета Европы.

ПАСЕ приняла резолюцию Ру�
дольфа Биндига большинством го�
лосов — 117 против 24. Подводя
итоги заседания, посол России при
Совете Европы Александр Орлов за�
явил: «Мы уже привыкли к тому, что
эта тупая машина проголосует за
что угодно, лишь бы навредить Рос�
сии».

Последним ударом по интересам

российской делегации на сессии
ПАСЕ стало обсуждение резолюции,
осуждающей преступления тотали�
тарных коммунистических режимов.
Наиболее агрессивную позицию по
отношению к коммунизму занимали
депутаты из Восточной Европы.
«Масштаб этих преступлений сопо�
ставим с масштабом преступлений
нацизма. Коммунизм затормозил
развитие наших стран на полвека»,
— заявил Иван Иванов из Болгарии.

В поддержку коммунистов высту�
пил Геннадий Зюганов: «Томас Манн
назвал антикоммунизм самой боль�
шой глупостью ХХ века. Почему же
мы тащим эту глупость в Совет Ев�
ропы? Кто осуждал коммунизм? Геб�
бельс, Гитлер. Сейчас в рядах ком�
партий всего мира более 70 млн че�
ловек. Господин Линдблад (автор
доклада), вам не хватит места, что�
бы засадить всех этих людей в тюрь�
мы. Осуждая коммунизм, мы пота�
каем фашизму. Сегодня в Прибалти�
ке и без того фашисты маршируют
— и все молчат».

А вслед за Зюгановым слово бы�
ло предоставлено Владимиру Жи�
риновскому. «Это все ложь! — за�
кричал Жириновский. — Никакого
Гитлера и Муссолини не было бы,
если бы не коммунисты. Война на�
чалась в ответ на распространение
коммунистической идеологии в Ев�
ропе. Гитлер и Сталин в 1940 году
пили вместе шампанское и устраи�
вали парады. А все конфликты —
Грузия и Абхазия, Приднестровье и
Молдова, Чечня — это дело рук ком�
мунистов. Почему вы, европейцы,
не хотите принять такую слабую ре�
золюцию? Если бы я потребовал
арестовать Зюганова и отправить
его в Гаагу и вы бы этого испугались,
я бы вас еще так и сяк понял. Если
Совет Европы не осудит сегодня
коммунизм, то российская моло�
дежь пойдет в коммунистическую
партию. Надо принять резолюцию, и
тогда 25 января 2006 года станет
праздником. Я голосую за».

За резолюцию, осуждающую
коммунистические тоталитарные

режимы, проголосовали 99 парла�
ментариев, против — 42.

Как оценить подобные выступле�
ния наших политиков, вам решать,
уважаемый читатель. Но бодрящим
ушатом холодной воды для горячих
голов явилось предложение МИД
России сократить наш взнос в казну
Совета Европы.

Как пишут в «Независимой газе�
те» Юлия Петровская и Светлана Су�
хова, «Россия добровольно взяла на
себя обязательства главного плате�
льщика и также добровольно может
от них отказаться, не потеряв при
этом в своих правах. Заместитель
генсека Совета Европы г�жа Мод де
Бур�Букиккио подчеркнула, что в
Совете Европы «пока не получали на
официальном уровне информацию,
что Россия планирует сократить

свой взнос. Буквально
на днях была встреча с
послом РФ в Страс�
бурге Александром
Орловым, и он об этом
ничего не говорил. Мы
видели только сооб�
щения в СМИ». Госпо�
жа де Бур�Букиккио от�
метила, что в случае
сокращения россий�
ского взноса и без того
экономный бюджет СЕ
может уменьшиться на
10%, и это «будет
серьезным ударом» по
нему».

Писатель Александр
Проханов в «Комсо�
мольской правде» дал
свою оценку этому со�
бытию:

«Парламентская ас�
самблея Союза Евро�
пы — ПАСЕ — собра�
лась официально пре�
дать анафеме комму�
низм. А по сути оконча�
тельно искоренить все
советское. Диктатура
либерализма, охватив�
шая всю Европу, те�
перь хочет заглотить и

Россию. У меня нет иллюзий —
осуждение коммунизма затрагивает
прежде всего страну. Это давление
на российскую историю, потому что
она неразрывна с советской. А вся
госпропаганда в Прибалтике, Поль�
ше Германии и даже на Украине сей�
час сводится к тому, чтобы прирав�
нять Сталина к Гитлеру, Советский
Союз — к фашистской Германии. И
это удивительно! Ведь Россия свои�
ми взносами содержит примерно на
15% ту же самую ПАСЕ. Больше, чем
любая другая страна Запада. И нам
за наши же деньги плюют в суп! Да
что деньги, сам Запад сегодня на�
слаждается своим либерализмом
лишь благодаря Советской Армии,
которая в середине прошлого века
очистила Европу от фашизма, а в
конце века мирно из Европы ушла.
Не думаю, что анафема ПАСЕ поло�
мает сознание российского народа.
Нашу историю. Проблема в другом
— официальные представители
России в ПАСЕ не очень�то этому
сопротивляются. Не отказываются
от заплеванного супа и не ставят во�
проса о прекращении финансирова�
ния нами судилища над собой. Вот в
чем дело.

И выход тут один. Господину Мар�
гелову, заседающему от России в
ПАСЕ, надо чаще вспоминать о сво�
ем деде, между прочим, основателе
наших Воздушно�десантных войск.
Или политологу Никонову — о деде
— советском наркоме иностранных
дел Молотове. И поменьше им обо�
им помнить о своем международ�
ном либеральном образовании.
Только в том случае, если каждый из
нас не сдаст историю своей семьи,
мы не сдадим и историю страны».

Атем временем в Лондоне за�
шевелился еще один судья
России — беглый олигарх Бо�

рис Абрамович Березовский. На
днях он отметил своё 60�летие, на
которое заказывал из Москвы це�
лый самолёт своих друзей (не пере�
велись ещё любители халявных де�
нег!). А 24 января Борис Березов�
ский заявил в интервью радиостан�

ции «Эхо Москвы», что готовит сило�
вую смену власти в России. При
этом Березовский утверждал, что
имеет огромное количество сторон�
ников идеи переворота.

«Я каждый день и очно, и заочно
общаюсь с очень многими людьми,
которые убеждены в необходимости
смены этого режима и в отсутствии
какой�либо возможности смены
этого режима путем выборов», —
сказал опальный олигарх.

«Я слышал много заявлений вро�
де «вот увидишь, Путина через две
недели не будет», с тех пор как Бе�
резовский находится в эмиграции,
— заявил «Газете» член СПС Борис
Немцов. — Но после третьего заяв�
ления я перестал относиться серь�
езно к этому жанру». Немцов назвал
чушью саму возможность силовых
действий.

Зампред «Яблока» Сергей Мит�
рохин и вовсе склонен считать, что
заявление олигарха носит «провока�
ционный и шутовской характер»: «Те
люди, которые серьезно занимают�
ся подготовкой каких�то силовых
действий, никогда об этом не ска�
жут». Провокация же, по замечанию
партийца, заключается в том, что
слова лондонского сидельца могут
быть использованы для усиления
репрессий в стране. «Завтра в Гос�
думе кто�нибудь из «Единой Рос�
сии» заявит, что необходимо воссо�
здать КГБ, поскольку существует
опасность для государственного
строя», — рассуждает «яблочник».
Митрохин предположил, что Бере�
зовский действует в координации с
кремлевскими силовиками, кото�
рым «только такое заявление и не�
обходимо для усиления контроля за
обществом».

Есть и другая версия: Борис Бе�
резовский спешит воспользоваться
ситуацией, чтобы еще больше обос�
трить отношения Москвы и Лондона
в разгар шпионского кризиса.

Предполагать мы можем всё
что угодно. Положительно, что
даже оппозиция понимает

всю гнусность заявления г�на Бере�
зовского. Но деньги�то его работа�
ют, работают в России. Они вложены
в СМИ «для тех, кто хочет знать
правду», которые огульно поливают
грязью власть в центре и на местах,
вложены в некоммерческие органи�
зации, нигде не зарегистрирован�
ные и ведущие подрывную работу
по раскачиванию ситуации в Рос�
сии, в комитеты всяческих контро�
лей и всяческой борьбы, в том числе
и с коррупцией. Это очень громко
звучит и привлекает внимание нас,
граждан. Но очень настораживают
факты: недавно по примеру ЦРУ и
Сикрет интеллидженс сервис во
французской разведке, вернее, в
высшем учебном заведении был со�
здан новый факультет, который бу�
дет готовить специалистов по рабо�
те со СМИ и Интернетом. А в Совете
Европы уже действует программа
по работе с региональными СМИ и
журналистами. И работа идет, при�
чем давно. К примеру, главный ре�
дактор газеты «Орловские новости»
Елена Годлевская уже давно сотруд�
ничает с радиостанцией «Свобода»
(об этом мы еще расскажем в газе�
те). А сейчас уже и ее дочь Екатери�
на Годлевская вступила на эту сте�
зю. Радиостанция «Свобода» (Мюн�
хен) была известна своей «любо�
вью» к СССР, да и теперь активно
участвует в «демократизации» Рос�
сии, Белоруссии и других стран
бывшего СССР.

Есть о чем задуматься всем.
Шквальный ветер критики, обру�
шившийся на Россию в последнее
время, вполне объясним. Если в до�
информационном обществе чело�
век получал больший объем инфор�
мации из книг и общения с другими
людьми, то сегодня на каждого из
нас давит огромный объем инфор�
мации электронных и печатных
СМИ. А вот кто и как ее готовит —
вопрос. А про технологии этой кухни
мы расскажем в следующих публи�
кациях. Последние события еще раз
подтверждают: боевые действия в
информационно�психологической
войне против нашей Родины приоб�
ретают всё больший накал. Нам,
русским людям, к этому не привы�
кать. У каждого поколения россиян
была своя война. Будем достойны
боевой славы наших предков.

Обзор подготовил
Александр ТИХОНОВ.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Обзор российских СМИ
Прошедшая неделя была ознаменована невиданными морозами,

столбик термометра опустился до рекордных отметок. Но холодом

веяло не только с севера. Жгучие холодные ветры с Запада

напомнили времена холодной войны прошлого века. Мы получили

яркое подтверждение того, что информационно�психологическая

война Запада против России набирает обороты.


